

(一)

(行發日十二月三年九和昭)



## 下伊那聯合會の定歎變更の件に就いて

嵐

生

大

部

大

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事

事





## 泊視察旅行 新野を訪ね

原

英

生

雪祭中でも最も古典藝術道  
ビンザラなるものは古く  
傳りし貴重物である。  
益踊りなるものは何時頃  
踊り始められたるか踊る  
入ても余り用ひよくおぼつか  
ない。

農學校の先生方や村内知名の方々を御願ひして其の指導を受けながら行て來たのである

高鳴つて居た終りに茶話會を開き十時半閉會となつた。此の三日間の講習に於て気夜時間正確に行われた事は常で

一人で有り、空想を追つて  
活し失敗して來た人間で有り  
以上強く言明出來得る立場  
有る。大なる理想空想を心

りに走つてはならない。先から歩を進めて行く事を希望 日常の正しき研究心の修養し亦期待する。(了)

(行發回一月每)

號四十第 (行發日十二月三年九和昭)

# 報時丘龍

二月二十九日楠林青年會では恩師横前先生並びに本村出身の幽界に郷土的古事に名高い日開村を訪ねる。

新しき土地日開を開を踏みて日開村は舊幕中は新野村と稱し代々高須藩領の支配下なりしか廢藩置縣の際日開村と稱し現在の豊村神原村と聯合して組合村を組織したるも其の後獨立して日開村と稱さる。日開村は本溪の最南端に位して縣道飯田本郷線の終点地にして海拔七百九十四米の高原地帶にして東西に大概ながら黒土なる平坦な集團水田百六十四町歩耕地整理せる水田こそ世に言ふ千石一平と稱せらる高山周圍に群起し諸川は一つの川に合流し新野川となり村の中部を流れ神原村に入る。本郷線は村の幹線なるが爲にして道路に沿ふて住家多く新野町ありて村の通信機關をたすけ高原地帶とは雖ども麥種々穀物の產地にて濱松方面に移出せられる。

學校役場は町の中央に位し東に郷土的に有名な雪祭の鎮守の森に綴る天然樹花の木林の幽勝地こそ飯田本郷線を守關門として申し分のなき天佑地人に知られる阿南第一の寺にして此處に祭る新榮山行巡行には又有名なる下社新榮山瑞光院ありて此の寺は古より世人に言はなければならぬ西に榮山と稱する天保五年十一月廿八日入定し以來二百余年の久しきを歷ると雖ども全身舍利と成つて今更變る事なく感應日々に著し之れに據つて祈禱などあり參拜者代參人などありて他縣他郡より參者多く又春秋の祭りには村民ござりて厄難消除豊穣を祈りて行人様の祭日とせり。

寒る厳しい二月の夜、二十三日より三日間教育部の主催下伊那郡農會と精神作興會の開催を行なれた講習會が下伊那農學校に於て正月十四日より行なわれた。午後一時より講義、皇道概説（長野図託）岡田鉄太郎氏、夜座談會（野朝男氏、吉氏、講義ソビエットロシア事情（國民精神文化研究所）佐野朝男氏、夜座談會（講師中止）心に）

上川路青年会  
自治講習會

下伊那郡中堅  
講習會に出  
長野縣社會教育會長野縣支部  
下伊那郡農會、下伊那郡國民精神作興會の主催の本に九月間三月三日より十一日まで  
講習會が下伊那農學校に於て正月十四日より行なれた講習會日程を云へば  
三月三日午前十時より開講され、午後一時より講義、皇道概説（長野図託）岡田鉄太郎氏、夜座談會（野朝男氏、吉氏、講義ソビエットロシア事情（國民精神文化研究所）佐野朝男氏、夜座談會（講師中止）心に）

三月五日、講義思想と家庭社中でもビンザラの舞なるものある。

會我兄弟の庶弟工藤小次郎、山新野盆地の西南の丘陵中腹に於て正月十四日曉星を期して上社下社ありて下社は正安の頃に祀る登神にに杆尊にして上宮にして先づ歳の暮れより行なう者ならんとする人は宮に寄りて短かき人にして七日多き人にして十一日位身体を清め周刻せし馬牛を持ちて手振とし舞とし早く申せばマドリンの會長の舞の如く舞て新野町を南え下りて下社に行くのである。

主體者なる青年自身すらも一寸解答出來かねる様である兎も角益踊りなるものは美濃地方より傳りし事は事實である。益踊歌は四百色もあり現在では十二歌色になり藝道には高いお山、手まねき、盆にやおいでとか言ふ様な踊りがあるそです。盆踊りと服装は隨意にて兎に角衆的娛樂なるものこそ昔日そのまゝの踊りとして今尙一手おも加えざりしが今日の新野盆踊りをあらしめたことと思ふ。此の高原の夜霧にぬれて三日三晩かかる踊り又眞夏は踊らずと盆を観客も又眞夏は踊らずと盆をまつてあらぶ。

しい試みとして計畫立てられたのである。

二十三日午後七時半正確に開會、行事は靜座、會歌合唱、珠算、農業、漢文漢詩、唱歌等の順序で珠算是普通計算の一通りを農業は肥料計算及び作物の肥料吸集作用等について、漢文漢詩は有名な詩拔萃して其の讀方解意の説明歌唱は良き歌を澤山集め其の練習、文學は書簡の書き方や文理ごとの種々等を行つたのである。

指導方法は青年會幹部が其の任に當り各科目を分擔し二十四日と二晩に亘つて擔任者者の非常な努力による研究識見したる所を講義され練習したものである。

最後の夜二十五日午後七時開會直ちに雄辯會で修養方面禁酒方面、所感等に意氣激昂したる辯士の熱辯に花を咲かせた、引續いて唱歌の總復習をする。力の限り一筋に

若き吾等の胸を張り  
希望に燃えてつき進む  
翼もたやすく  
翼もたげく

唄ふ聲も朗らかに若人の胸は

## 思想を綴

此の實行出來た事は非常にす  
びとする所であり、又親し  
間柄だと兎角會合が亂れ勝て  
になり易いのであるが良く改  
序正しく統制のこれで居た  
ことは會員が自覺を持ち真剣に  
此の講習を行つた事を物語るものである。

漢詩吟 山村一園

下條行途上難吟（錄舊作）

春風料峭霽也快  
混雪昨雨道益泥  
口渴求茶休賣店  
拾年二回龍西蹊  
題下平某先生住  
醉月迷花亦樂雪  
臨江左右聳天峯  
養身慰勞維君往  
屋後遠聞笠松  
我住  
醉月迷花桐林春  
我近校舍結虛戯  
書晝管思三遷訓  
豈計驕居譜鄙事  
晚冬耕桑園有感  
止耕日將西嶺巔  
雨稀耕地難辭堅  
仰看膝臚山容淡  
期定明朝降雪天